

フリーダイバー

令和7年度 八日市高等学校

第3学年 学年通信(9)

令和7年(2025年) 12月23日

◎終わりのはじまり

2学期の通常授業が終わり、12月から特別講座が始まりました。通常授業が終わると同時に、本格的に入試に向けた講座が始まるように、「何かが終わるということは、何かが始まる」ということでもあります。また、公募推薦などで合格を勝ち取った人たちにとっても、受験が終わったことで一区切りがついたわけではありません。むしろ、次の目標に向かって歩み出す時間が、すでに始まっています。

右記には、「勉強しない日本の大学生」といった内容の記事が掲載されています。グローバルな競争が求められる現代社会において、諸外国の学生は強い向上心を持って学術に取り組んでいます。一方で、海外の大学とは異なり、卒業することよりも入学することの方が難しいとされる日本の大学制度の中で、皆さんはこれから、どのように学問を究めていこうと考えていますか。現代の競争相手は、同じ受験生といった国内の人たちだけではありません。将来、就職や仕事の場面で競い合う相手は、諸外国の人々でもあります。そのような人たちとの「次の勝負」に向けた時間は、すでに始まっているのです。



写真：最後の体育の授業

世界の主要国の大学生がどの程度の時間を勉強にかけているのか。その国際比較のデータをみると、日本の大学生の勉強時間が極めて少ないことがわかる。手元にデータがないので正確な数字は言えないが、かなりショッキングな数字であったと記憶している。

学習院大教授(国際経済学) 伊藤 元重

生でも、アルバイトに多くの時間をかける人が少くない。アルバイトなどで仕事の経験をすることは若者には貴重な機会ではあるが、生活の中心が学業ではなく、

勉強しない日本の大学生

をしている。これでは授業に出るだけが精いっぱいだろ。その授業でも疲れて居眠りをする学生もいる。運動などに精を出さない学生でも、アルバイトに多くの時間かける人が少くない。アルバイトなどで仕事の経験をすることは若者には貴重な機会はあるが、生活の中心が学業ではなく

の図書館に行くこと、多くの学生が深夜まで勉強をしている。多くの学生は寮生活をしているので、寮に隣接した図書館の中で生活をしているというような感覚だ。おしゃべりもすれば、コーヒーも飲むので、ずっと机に向かって勉強をするという訳ではないが、生活が図書館での勉強を中心に回っている。

廊下などで勉強しているそうだ。劣悪な設備の中でも勉強に励む学生が多い。

残念なことだが、こうした海外で見た光景と、日本の大学生のやつ状の間には大きなギャップがある。勉強しない大学生を見ていくと、日本の将来が不安になってしまふ。

静岡新聞 2018年12月5日

裏面もあります。

◎よう感（八日市の感情）

夏休み明けの模試で結果が出せなくて気分が下がってたけど、やり続けたらぐんと上がった。いつ伸びるかは人それぞれだから他人と比べるのは良くないと思った。諦めないことが大事だとわかった。

Everyone can reply

Post

毎日勉強ばかりで大変だけど、休み時間や昼休みに友達と会話をすると、リフレッシュできるので、大切だなと思いました。

Everyone can reply

Post

早く入試が終わる人もいるけどみんなで最後まで頑張りたい

Everyone can reply

Post

模試結果は着実に伸びてるはずなのに不安が拭きれないし、結局全部運次第な気がしてしまう。努力と徳積いっぱいして神様に見てもらおう

Everyone can reply

Post

合格のボーダーの点数と自分の点数がかけ離れてて焦ってきた。残り約2ヶ月がんばる。

Everyone can reply

Post

11月になって入試に行く人や進路が決まった人が出てきて、いよいよなんだなと思うと漠然と焦りがあります。自分も含めて全員無事に決まってほしいなと思います。

Everyone can reply

Post

公募直前期。一般があるって思ったら気は楽だけどそれでも欲しいのは合格通知。今までこつこつ取り組んできたものを十分に発揮したい。

Everyone can reply

Post

共通テストまで残り2ヶ月を切って、逆に何をしていかわからなくなってきた！目標を見失わないようにしていきたいです。

Everyone can reply

Post

共通テストまで2ヶ月切ったけど、全然大丈夫じゃない。つい最近11月なったばっかりやったのに、いつの間にかもう11月終わってしまいそう。だけど人生で最初で最後の大学受験最後まで諦めずに頑張りたい

Everyone can reply

Post

あと2ヶ月ここで頑張れないと受験終わってからもうせ頑張れないのでそれも含めて頑張ります

Everyone can reply

Post

【よう感とは】

1年目には種をまき、2年目には水をやり、3年目には花を咲かせます。勝負の年になるこの1年、様々な悩みや葛藤、思いを抱えることでしょう。あなたの思いは、他者を励ます力になり、他者の思いがあなたを励ます力になるかもしれません。右記のフォームは、今その時、感じたことを発信するための場です。

「よう感」（八日市の感情）
知、徳、体を備える
八日市らしさを目指して



◎今後の予定

1月7日（水）	始業式・大掃除・特別講座 ※1月16日まで特別講座	1月20日（火）～	自宅学習期間 ※2月27日まで
1月12日（月）	【成人の日】	2月25日（水）	一般入試（学校への入校禁止）
1月16日（金）	①～②限：特別講座 ③限：共通テスト直前指導、④限：LHR	2月26日（木）	一般入試（学校への入校禁止）
1月17日（土）	共通テスト	2月27日（金）	採点日（学校への入校禁止）
1月18日（日）	共通テスト	3月2日（月）	登校日 (同窓会入会式、卒業式予行)
1月19日（月）	共通テスト自己採点（学校で）※1	3月3日（火）	卒業式

※1 共通テスト受験者は、学校に登校し自己採点の結果を集計業者に提出する。この提出がないと、判定結果を基に出願校を決定することができない。